

EL MERCURIO, QUADRIMESTRAL, VALPARAISO, CHILE, 1972

"O'Higgins" el más importante estreno de la temporada teatral

El más importante espectáculo teatral de la presente temporada, estrenará el domingo próximo la Compañía de Teatro de la Universidad de Chile, Sede Antofagasta.

Se trata de la obra de Fernando Díaz, "O'HIGGINS", obra que trata los aspectos más importantes de la vida del prócer. Debossa consideró que en la vida de O'Higgins hubo tres batallas principales: la primera, la batalla contra la sujeción espiritual, que lo rechazaba por ser hijo ilegítimo; la segunda, la batalla de las ideas, democracia o abolicionismo, entre las que tuvo que elegir; y la tercera, la batalla de la política, de donde salió derrotado en apariencia. El autor declaró con respecto a su obra: "Desde el comienzo tuve un problema de estructura: si yo quería que los acusados del héroe aparecieran ejemplares, alguien debía comentarlas, explicarlas y aplicarlas a los demás hombres. Nació así un segundo plano en la obra, el de O'Higgins Viejo y su hijo Demetrio, en cierta forma narradores de la otra acción". "Para mí, Demetrio simboliza a los chilenos de aquella época. Como él, soñar blanco, indeciso, cómodo. Y el desdoblarse la grandeza y la valentía nos parecen cualidades inasimilables. Por eso, al mostrar al héroe encerrándole a su hijo, quisiera mostrarlo 'enseñándonos'".

INTERPRETES

Es así como, los actores de la Compañía de Teatro de la Universidad de Chile, tienen la responsabilidad de interpretar a O'Higgins joven y a la edad de 83 años. El primero, es interpretado por Angel Lattus y el segundo por José Santander. El hijo Demetrio es encarnado por Maciel Lattus, su hermana Rosa por Margarita Barba y la madre de Bernardo es interpretada por Meche Chace. Teresa Ramos es Rosario Puga. Félix Alcyaga encarna a José de San Martín. Omar Galván a José Miguel Carrera, Carlos Núñez a Manuel Rodríguez y Joaquín González Guzmán interpreta a Pedro Barrios Arriagada y José Ignacio Zenteno.

Algunos de estos mismos actores interpretan a diputados, senadores, oficiales, soldados y pueblo, conjuntamente con el resto del elenco compuesto por César Vigeroux, Omar Awad, Juan Carlos Ramos, Mónica Alvarez, Vivian Joría, Brenda Gijón, Luz Varas, Pedro Díaz, Guillermo Vilchesola, Luis Yáñez y Gerardo Tapia.

DIRECCIÓN

La pieza teatral es dirigida por Boris Spichoff, quien manifiesta con respecto al tratamiento de algunos escenas: "Respecto a la concepción de la escena de los diputados, quizás realizada en forma expresionista, ya que de esa manera fácil, accentuaría la falsedad e hipocresía que usan los políticos y que generalmente no aportan nada, con las consecuencias que todos los países vivían: anarquía, desorden, violencia, etc. Por ello he ridiculizado a los políticos de esa época que le pusieron a O'Higgins todo tipo de trabas hasta que lo obligaron a abdicar. Otro aspecto más importante fue que puse a la obra un coro que represente al pueblo que siguió y apoyó a O'Higgins durante su vida. Era necesario, entonces, agregarle cambios que sirvieran de enlace entre las escenas y que apoyaran la acción dramática de la obra. Este coro se transforma en diferentes personajes importantes, como por ejemplo, la madre y hermana.

Así estos factores han hecho realzar, más aún, la fi-

gura del Príncipe en la pieza teatral".

LA MUSICA

El profesor Rubén Cáceres compuso 24 melodías para la obra "O'Higgins". Catorce de ellas son canciones con letra del poeta Andrés Sabella. La totalidad de estos temas fueron grabados por el Coro de la Universidad Técnica del Estado, Sede Antofagasta, conjunto que dirige el profesor Cáceres.

ESTRENO

Para el viernes y sábado próximos se anuncia un avant-premiere y un pre-estreno, siendo el estreno oficial, el domingo 30, a las 19:30 horas, en el Teatro de la Universidad de Chile. Cabrá destacar que el estreno se realiza a un mes del Bicentenario del Padre de la Patria.

Al estreno oficial han sido invitadas las autoridades del gobierno regional, autoridades universitarias, directores de medios de comunicación y colaboradores que ha tenido el montaje de esta obra, que promete convertirse en impacto teatral de la presente temporada.

J.G.

"O'Higgins" el más importante estreno de la temporada teatral [artículo] J. G.

Libros y documentos

AUTORÍA

J. G.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"O'Higgins" el más importante estreno de la temporada teatral [artículo] J. G.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)